Rezar y trabajar para los demás: primer PSU nacional

El Proyecto Social Universitario es una labor social de jóvenes estudiantes, de Cali, Medellín, Barranquilla, Manizales, Cartagena y de otras regiones del país, quienes se han motivado para ayudar, de alguna manera, a distintos sectores de la comunidad vulnerable de Chocontá y Sesquilé, en el norte de Cundinamarca.

"¿Y qué podemos hacer en esta Semana Santa en beneficio de los demás?", esa fue la pregunta inicial para comenzar a trabajar en el desarrollo del Primer Proyecto Social Universitario de Colombia.

Un grupo de jóvenes de Cali, Medellín, Barranquilla, Manizales, Cartagena y de otras regiones del país determinaron continuar con las diferentes labores sociales que se adelantan desde hace varios años y que ayudan, de alguna manera, a distintos sectores de la comunidad vulnerable del país. De esta manera han contribuido con el mejoramiento de salones culturales, templos, colegios, casas en diferentes partes del país.

El Centro Sabana, un centro del Opus Dei en Chía Cundinamarca, ha liderado estos trabajos, que han denominado "Proyecto Social Universitario"; y en esta Semana Santa, entre el 3 y el 9 de abril, desarrollarán sus actividades en Chocontá y Sesquilé, en el norte de Cundinamarca, las jornadas de trabajo. Tendrán como telón de fondo todas las celebraciones propias de la Semana Mayor, y rezar y trabajar para los demás será la consigna principal.

Está vez se llamará PSU nacional, porque cuenta con participantes de varias regiones; usualmente solo asisten jóvenes de una ciudad concreta. En esta oportunidad la idea es además de ayudar a unas comunidades, generar una mayor integración entre jóvenes de varias regiones que comparten los mismo ideales.

Un par de docenas de jóvenes coordinan esta labor que visitará a estos municipios.

"Desde luego que estaré presente en la Jornada, no sólo para trabajar, sino también para aprender de los demás, hacer amigos, conversar, comprender cómo es nuestra realidad en el mundo y qué podemos hacer en un futuro como profesionales, mejorando las condiciones y siendo mejores cristianos", comentó Juan Camilo.

"Además del estudio, considero, que tenemos un tiempo para dedicarlo a los demás, a experimentar lo que significa la solidaridad", agregó Santiago.

"Estamos prestos a empuñar un azadón, una pala, llevar una carretilla de pronto, será algo distinto a lo que hacemos todos los días, pero pondremos el corazón en hacer lo mejor de nosotros para que el trabajo quede en excelentes condiciones. Ese

es nuestro plan", manifestó orgulloso Juan Miguel.

El Proyecto Social Universitario es una iniciativa de jóvenes estudiantes inspirados en las enseñanzas de San Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei, quien a lo largo de su vida motivó para que personas de distintas condiciones colaborarán con otras, de diferentes maneras siguiendo el ejemplo de Jesucristo.

"Cuando hayas terminado tu trabajo, haz el de tu hermano, ayudándole, por Cristo, con tal delicadeza y naturalidad que ni el favorecido se dé cuenta de que estás haciendo más de lo que en justicia debes. —¡Esto sí que es fina virtud de hijo de Dios!". Camino 440.

De manera especial, los jóvenes del Proyecto Social Universitario, siguen el ejemplo del Papa Francisco de ayudar de alguna manera a los demás.

"Como miembros de la sociedad civil, mantengamos vivo el llamado a los valores de libertad, responsabilidad, fraternidad y solidaridad. Y como cristianos encontremos siempre en la caridad, en la fe y en la esperanza el fundamento de nuestro ser y nuestro actuar", dijo el Papa en la VI Jornada Mundial de los pobres.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-co/article/rezar-ytrabajar-para-los-demas-primer-psunacional/ (11/12/2025)